
2014年2月23日 星期日 统筹：薛军 见习美编：张一诺 校对：一广 版式：王艳

市
人
大
代
表

人
物
名
片
顾
建
钦

“听了政府工作报告，我倍感
振奋，尤其是报告中‘初步形成城
乡一体化发展格局’提出‘人人享
有基本医疗卫生服务，每万人拥有
医疗床位达 70 张以上’，作为医疗
卫生工作者，我感到工作更有方
向、更有干劲。”市人大代表、市卫
生局局长顾建钦说。

如何进一步提升我市健康水
平，让人人享有基本医疗卫生服
务？顾建钦表示，2014年是医改攻
坚之年，全市卫生工作要紧紧围绕
郑州都市区经济建设大局，全面落

实市委、市政府决策部署，更大程
度地满足人民群众的就医需求，不
断提升省会居民健康水平。

顾建钦还建议，在新型城镇化
建设中，要高度重视社区卫生服务
中心等基础医疗卫生设施建设，与
城市化建设同步规划、建设、验收、
发展；在引资、引技、引智上，应把
引智放在首位，借鉴先进地区好的
经验和做法，出台超常规政策，大
力引进人才、引进团队、引进智力，
把行业做大、做强，注重长远效益，
提升一个城市的综合实力。

持续推进医
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“过去五年，郑州市确实发生
了翻天覆地的变化，报告中对未
来五年发展的描述详尽，非常振
奋人心。”市人大代表、好想你枣
业股份有限公司董事、副总经理
石聚领说。

《政府工作报告》在今后五年
的奋斗目标中提出，要初步形成自
然之美、社会公正、城乡和谐的现
代化都市区，石聚领认为，“实现城
乡和谐之美，就要打破城乡二元
化，要缩短城乡之间的差距，关键

在于‘三化’协调发展”。
“农民搬至新型社区后，节约

出来的土地可用来发展产业。”石
聚领说，目前新郑已经形成红枣产
业集聚区，但一些中小、微小企业
存在土地、环保、技术、市场等方面
的瓶颈，土地流转和实行标准化厂
房后，把中小企业和微小企业纳入
红枣产业集聚区内，使整个产业抱
团，在解决他们瓶颈的同时，也为
之提供“好想你”的平台和大市场
网络。

“三化”协调
发展是关键
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“航空港实验区作为我国首个
航空港经济发展先行区，运输航空
的发展将带动通用航空发展。”市
人大代表、通航实验区管委会综合
协调部副部长杨沛娟说，希望经过
3 至 5 年的努力，我市把通用航空
产业打造成支柱产业，把通航实验
区打造成郑州航空港经济综合实
验区的重要部分，把郑州上街机场打
造成中原经济区通用航空枢纽机场。

“我市抢抓国家低空开放和
我省建设中原经济区及航空港经

济综合实验区的战略机遇，利用
上街机场的资源优势和区位优
势，大力发展通用航空这一新兴
产业，提出了建设郑州通用航空
实验区的战略目标。”杨沛娟高兴
地说，两年多来，经过不懈地努
力，郑州通航实验区形象已经初
具。杨沛娟建议，政府将郑州通用
航空实验区作为郑州航空港经济综
合实验区的专业园区，成立郑州通
用航空实验区管委会，加快推动该
区域的开发建设。
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2013 年，我市 60 岁以上老龄
人 口 为 108 万 人 ，占 总 人 口 的
12.36%，预计到 2015 年将达到 120
万人，未来随着老年人数量的不断上
升，养老服务供需矛盾越来越突出。
谁来养老，怎么养老，在哪里养老？
成了当下热议的话题。

市政协委员、郑州阳光家政服
务公司董事长王瑜说，根据郑州市
的实际情况，社区老年活动场地不
足、社会保障不完善、政府出资购
买的养老服务对象有局限。

针对居家养老存在的问题，王

瑜建议，除了政府部门要加大宣传，
把大力发展老龄化工作、推进社会化
居家养老快速发展纳入党委、政府议
事日程外，还要进一步明确以居家养
老为主、社区养老为依托、机构养老
为补充的新的养老模式与社会保障
体系、社区建设完美结合起来。解决
社区养老用房、用地问题的政策支
持，新建小区审批时，要求开发商必
须配套社区居家养老活动的用房。
老旧小区，可在一些废弃设施上、空
地上建设或政府出资购买一些一楼
住宅的办法予以解决。

发展居家养
老，新建小
区配套活动
用房
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珍惜形势 强化责任 勇于作为 求实求效
确保“两个初步”目标的实现


